
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Grenzland-, Reit- und 
Fahrvereins Handewitt e.V. vom 11.03.2022 

 
 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
Anwesende des Vorstandes: Lars Nielsen, Marion Blaase, Michael Rost, Karmen 
Tober, Saskia Rost 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1:  Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden 
TOP 2: Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der Stimmenzahl und 

der Beschlussfähigkeit  
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 

17.09.2021  
 TOP 4: Jahresberichte  

4.1 des 1. Vorsitzenden  
4.2. der Jugendwartin 
4.3. der Sportwartin  
4.4. der Breitensportwartin 
4.5. der Kassenwartin     
4.6. der Kassenprüfer  

 TOP 5:  Entlastung  
5.1. der Kassenwartin    
5.2. des Vorstandes  

 TOP 6: Aussprache zu den Berichten  
 TOP 7:  Anträge (Anträge der Mitglieder müssen dem Vorstand mindestens 5 

Tage vor der Jahreshauptversammlung         
schriftlich vorliegen)  

TOP 8: Wahlen:  
8.1. 2. Sportwart(in)     
8.2. Kassenprüfer(in)   

TOP 9:  Genehmigung des Haushaltsvoranschlag 2022 
TOP 10:  Verschiedenes 
 
 
TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden: 
  
Die Begrüßung der anwesenden Mitglieder erfolgt durch den ersten Vorsitzenden Lars 
Nielsen. 
 
 
TOP 2 Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der Stimmenzahl und der 
Beschlussfähigkeit: 
 
Die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit der Versammlung wurden 
festgestellt. Die Teilnehmerzahl beträgt 19, davon sind 16 stimmberechtigt. 
 
 



TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 
17.09.2021: 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 17.09.2021 wurde bei der 
Versammlung ausgelegt und vorab auf der Homepage des Vereines veröffentlicht. Es 
wurde einstimmig von den anwesenden, stimmberechtigten Mitgliedern genehmigt. 
 
 
TOP 4 Jahresberichte: 
 
4.1. Des ersten Vorsitzenden: 
Lars lässt das Jahr Revue passieren. Der Verein braucht immer noch einen neuen 
Trecker. Ohne diesen kann die Anlage nicht in Schuss gehalten werden. An einer 
Lösung arbeitet der Vorstand bereits.  
Die zuletzt das Vereinsleben prägenden Corona-Maßnahmen konnten inzwischen 
aufgehoben werden. 
 
4.2. Der Jugendwartin: 
Im letzten Jahr haben wieder verschiedene Veranstaltungen für und von unseren 
Jugendlichen und Kindern stattgefunden. Es fand u.a. eine Jugendversammlung statt. 
Hier wurde Lilith Clausen zur Jugendvertreterin gewählt. Beim Faschingsreiten haben 
11 und bei Weihnachtscafé 5 Kinder teilgenommen. 
 
4.3. Der Sportwartin: 
Dieser Posten wurde im letzten Jahr leider nicht besetzt. Christina Gupta hat diesen 
kommissarisch übernommen.  
Es haben im letzten Jahr verschieden Kurse stattgefunden. Es gab einen voll 
ausgebuchten Gangpferdekurs bei Andreas Windsio und unterschiedlichste Kurse bei 
Christian Behrens, Anneke Franke-Schmachtel, Annika Groth und Inka Bennemann. 
Einige Kurse wurden so gut angenommen, dass diese durchaus wiederholt werden 
sollten. 
 
4.4. Der Breitensportbeauftragten: 
Auch in diesem Jahr fand eine Reiter-Rallye statt. Diese erfreute sich – wie auch in 
den vergangenen Jahren – vielen Teilnehmern. Es ist dieses Jahr außerdem ein 
Breitensportturnier geplant. Hier sollen neben den klassischen Disziplinen im Spring- 
und Dressurreiten auch Prüfungen wie ein Trail oder ein Familiendreikampf angeboten 
werden. 
 
4.5. Der Kassenwartin: 
In den letzten Jahren sind die Stromkosten des Vereins explodiert. Inzwischen wurde 
der Stromfresser gefunden. Der Frostwächter der Heizung in der Toilette. So kam es 
dazu, dass der Verein 1.200 € Stromrückzahlung erhalten hat. 
Der Verein hatte im vergangenen Jahr ein Überschuss von 8.793 €.  
 
4.6. Der Kassenprüfer: 
Die Kassenprüfung hat am 01.03.2022 durch die Mitglieder Katja Diedrichsen und 
Britta August stattgefunden. Sie haben keine Beanstandungen und bitten darum, dass 
die Kassenwartin entlastet wird. 
 
 



 
TOP 5 Entlastungen: 
 
5.1. Der Kassenwartin: 
Es wird die Entlastung der Kassenwartin beantragt. Der Antrag wird mit 15 
Zustimmungen und eigener Enthaltung angenommen. 
 
5.2. Des Vorstandes: 
Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt: Der Antrag wird mit 11 
Zustimmungen und fünf eigener Enthaltungen des Vorstandes angenommen. 
 
 
TOP 6 Aussprache zu den Berichten: 
 
entfällt ./. 
 
 
TOP 7 Anträge: 
 
entfällt ./. 
 
 
TOP 8 Wahlen: 
 
8.1. Sportwart(in): 
Es wurde Christina Gupta vom Vorstand vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. Christina wird einstimmig (mit eigener Enthaltung) zur neuen Sportwartin 
gewählt. 
 
8.2. Kassenprüfer(in): 
Für diesen Posten wurde Anne Höppner vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. Anne wird einstimmig (mit eigener Enthaltung) zur neuen Kassenprüferin 
gewählt. 
 
 
TOP 9 Genehmigung des Haushaltsvorschlages für 2022: 
 
Für das Haushaltsjahr 2022 werden die Ausgaben auf ca. 20.250 € geschätzt. Die 
Einnahmen belaufen sich auf ca. 13.500 €, sodass sich ein Defizit von ca. 6.750 € 
ergibt. Dieses kann mit dem Überschuss von ca. 8.793 € ausgeglichen werden. Der 
Restbetrag von ca. 2.043 € wird als Rücklage für Kosten im Januar (z.B. 
Versicherungen) benötigt. 
Dem Haushaltsvorschlag wird von den Mitgliedern einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 10 Verschiedenes: 
 
10.1. Es wird von einigen Mitgliedern bemängelt, dass zu Spitzenzeiten (vor allem 
nachmittags/abends) in der Halle zeitgleich von mehreren Trainern Unterricht gegeben 
wird. Hinzu kommen noch Mitglieder, welche ohne Trainer ihre Pferde bewegen. Es 
wird vorgeschlagen dies durch einen Zeitplan (ggf. per App) zu verbessern/ 



organisieren. Da dies jedoch von einer festen Person organisiert werden muss, spricht 
sich der Vorstand dagegen aus. Es wird keinen Zeitplan von Seiten des Vereines 
geben. Den Mitgliedern steht es natürlich offen sich untereinander abzusprechen. 
 
10.2. Beim Faschingsreiten gab es zum Teil lange Wartezeiten für einige Reiter. Es 
wird seitens der Mitglieder darum gebeten, dies beim nächsten Mal zu optimieren. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Für das Protokoll: Saskia Rost 




